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2024 中超联赛
最后一轮八场比赛将
于11月2日（周六）下
午 3 点 30 分同时开
球。天津津门虎和成
都蓉城将扮演“争冠
搅局者”的角色，而这
两支实力不俗的球队
能否坚持公平竞赛
原则，拿出全部实力
阻击对手也成为末轮
中超的一点看点。

成都蓉城成都蓉城··新投资方面前要表现新投资方面前要表现

““成成””咬金咬金××拦路拦路““虎虎””

本报记者 林龙

联赛最后一轮，成都成为了整个
中超的焦点。投资者、安全部门、足
协、国足……各方都在这个周末的成
都找到了交集。不由得让人想起曾经
甲A赛场“成都保卫战”的激情往事。

虽然申花因为上一轮丢分而失
去了争冠的主动权，但最后一轮依然
有夺冠的希望。所以，大批的申花球
迷依然会前往成都。但由于客队球
票紧张，所以很多申花球迷都只能寄
希望于从非官方渠道购票，买不到球
票的球迷甚至组织了场外助威团。
而在成都有关部门看来，这让比赛的
安全问题出现了很大的隐患。为此，
成都市公安局大型活动安全保卫和
枪爆危化监管支队特意给票务部门
致函，称本场比赛的安全等级经研判
为高风险，希望他们能“落实包厢球
票、场馆权益票的监督管理工作……
全流程掌握，坚决杜绝出现大量包厢
球票、场馆权益票流入黄牛市场……
让比赛现场出现安全隐患”。

这一预判结果进一步增加了比赛
原本就“沸腾”的热度。成都想用连胜
中超冠亚军的成绩为成功的赛季画一
个圆满句号，申花也希望能在这里见
证奇迹，逆袭夺冠。所以，届时球场内

的火爆程度，肯定会超过预期。
对比赛有浓厚兴趣的不仅是成

都和申花两队球迷。据悉，国足主帅
伊万科维奇也将去到凤凰山足球场
来观看这场比赛。因为，国足同巴林
的客场比赛将于11月14日打响，届时
国足将会提前一个星期去巴林适应
场地。申花和成都两队有不少的国
脚，所以伊万不会错过这么重要的考
察机会。

抛开比赛不说，成都俱乐部自身
也“热闹非凡”。两天之前成都纪委发
布消息，成都兴城投资集团有限公司
原党委书记、董事长任志能涉嫌严重
违纪违法而正接受调查。由于成都蓉
城俱乐部是兴城集团的二级公司，而
且成都蓉城俱乐部董事长、任志能的
下属李鸣琴在6月份也被“双开”，所
以这件事情不由得让人和成都蓉城俱
乐部联系在一起。

而在此之前，成都蓉城俱乐部还
宣布了将引进新的投资者，甚至很可
能会在本轮同申花比赛结束之后做出
官宣。据称，这是一家成都当地的餐
饮企业。如果成都胜利了，这样的官
宣当然赢得满堂彩。所以，这也是成
都蓉城求胜的动力之一，就是不知道
任志能接受调查一事会否对他们的斗
志产生影响。

球票成为最热门话题

本报记者 林龙

成都不好踢。以往申花面对他们
的战绩都不太好，本赛季的主场比赛
也被他们1比1逼平。如今做客凤凰
山，申花又背着必须获胜的压力，更难
上加难。而成都则已经实现了30年
来首次晋级亚冠赛场的梦想，士气正
旺，这让胜利的天平更向主队倾斜。

如果申花夺冠，海港赢足协杯，那
么申花和海港直接晋级下赛季亚冠精
英赛，成都可参加精英赛的资格赛。
海港赢得联赛和杯赛双冠王，对成都
结果一样，他们也能参加精英赛附加
赛。如果申花夺联赛，山东赢足协杯，
那么海港参加精英赛附加赛，成都就
只能参加亚冠二级联赛。

所以，对成都而言，能晋级亚冠精
英赛附加赛肯定好过亚冠二级联赛，
这又给了他们一个阻击申花的理由。
徐正源这个赛季成都调教得很成功，
无论三中卫战术、周定洋领衔的中场
还是费利佩的箭头杀伤力都得到了充

分的证明。面对殊死一搏的申
花，成都大概率会以

逸待劳，后发制人。
韦世豪和费利佩或许不会首发而

留做后手，胡荷韬、唐创这两名进步神
速的球员以及帕拉西奥斯、买提江更
可能首发出场。徐正源的343战术，
边路是棋眼，但三名中卫的防守对于
路易斯-马莱莱这对中锋组合将构成
直接的考验。而一旦申花久攻不下，
急于压上，成都两个边路的威胁就会
凸显出来。

实力上成都并不弱，心态上他们
明显更好。而即便斯卢茨基知道这一
点，申花也一定会全力进攻的，这是申
花必须要面对的阳谋。如何兼顾攻防
就成了申花最大的难题，而两名中卫
是否已走出上轮比赛的阴影也同样关
键。费利佩的能力，绝非深圳队的卡
尔采夫以及安永佳所能比的。

不过，外界有传闻说李可将要加
盟成都，这或许会对球员造成一定的
影响。有可能引入新的投资者让成都
更豪气，而下赛季的亚冠也同样需要
他们加大投入。引入李可本无不可，
但在这个时候传出消息，相信成都队
的某些队员心里会很不舒服，或许也

会体现在比赛当中。

阻击申花或将有利亚冠

本赛季已经超水平发挥

两大主力被挖角，眼下续约最要紧

争冠搅局者争冠搅局者
天津津门虎天津津门虎··有比赢球更重要的事有比赢球更重要的事

特约记者 鹂歌

这已经不是天津津门虎第一次扮
演“判官”了……对于这一角色，或许
没有谁能比天津津门虎更能体会它其
中的意义。早在上赛季最后一轮，南
通支云和大连人保级的命运就交到了
津门虎的手里。那一场，他们没有丝
毫留情，客场战胜对手堵住了外界悠
悠之口；只不过大连人在自己的主场
被锁定冠军的海港队逆转，没能把握
住别人为他们争取来的机会。

本赛季，津门虎在先后面对申花
和海牛的争冠及保级关键战时，也丝
毫没有拿出“默契”的姿态，“铁面判
官”这个“人设”一直很稳。这一次又
搅入了上海滩两队的争冠戏码，津门
虎依然还会以我为主，拼尽全力。“不
管对手是争冠还是保级，我们每场比
赛都要全力以赴。”“我们要赢得我们
自己的比赛。”队长王秋明和外援哈达
斯都在赛前做出了这样的表态。

不出意外的话，于根伟的球队依
然会排出自己现阶段的最强阵容出
战，当然，至于最终的结果如何，那就
要看“实力允不允许”了。根据过往
的交手记录，海港对津门虎几乎有压
倒性的优势。自海港队2013赛季升
入中超以来，双方在联赛中至今共交
手 23 次，津门虎（包括前身天津泰
达）仅取得了1胜7平15负的战绩，或
者可以说海港队是津门虎的头号“苦
主”。本赛季双方在联赛和足协杯两
次交手，津门虎分别在主客场以三球
落败。两场比赛中，主教练于根伟采
取了不同的战术策略，即主场打对攻

和客场“田忌赛马”，均未能从对手身
上有所收获，究其原因或许是实力、
财力等综合差距，或许是传说中的

“球风相克”。
还有一组数据值得注意，那就是

主客场成绩对比。赛季至今，津门虎
在客场共取得16分，其中15分是在上
半赛季获得的，且对手都是中下游球
队，而球队上一次从客场带走分数则
是6月25日客场从当下已经降级的
南通支云那里获得的一场平局。而对
阵联赛前五的球队，津门虎至今只取
得过一场平局，这也符合球队的定
位。反观海港队，本赛季主场除与申
花和柔佛新山战平之外，其余比赛全
部获胜。因此，说津门虎是“客场虫”
碰上了“主场龙”也不为过。

自2021年上任以来，于根伟已经
率队征战了四个赛季。从接手球队时
的保级到连续两个赛季排名第八，再
到今年跃居前六，津门虎的实力已经
被发挥到了极致，无论是资金投入还
是球员身价，都打出了超越自身水平
的成绩。本赛季中超排在津门虎之前
的五支球队都聘用了外籍教练，球员
实力和板凳深度也遥遥领先于津门
虎，因此取得如今的成绩，无论是球迷
还是投资方、托管方，都已经对这个成
绩表示无比满意。

天津津门虎一直以硬朗的球风和
全攻全守的战术闻名，球队能够踢出
超越自身实力的表现，靠的就是一股
子拼劲。因此，最后一轮球队依然会
拿出自己的看家法宝，全力以赴，即便
最后未能在收官战中打出过人的表
现，也足以让外界挑不出毛病来。

特约记者 鹂歌

提前锁定联赛第六名的津门虎
已经无欲无求？答案自然是否定
的。因为有比最后一场比赛取得什
么样的结果更重要的事摆在俱乐部
和于根伟面前，那就是主力球员的续
约问题。“续约是双向选择，个别球员
可能还需要双方进一步地进行商
谈。”虽然于根伟回答得云淡风轻，但
可以明显看出球队在这一问题上遇
到了些不小的麻烦。

自2021赛季以来，津门虎一直是
处于被体育局托管的状态，在多方的
斡旋下，近几个赛季也有比较稳定的
投入，只不过投入的资金非常有限。
本赛季结束后，津门虎有多名队员合
同到期，据知情人透露，已经有俱乐部
开出了相当不错的薪酬挖人，一度令

津门虎续约工作遇到了不小的挑战。
目前，仍未和津门虎续约的球员中包
括国脚中卫韩鹏飞以及右边后卫明
天，而这两名球员是津门虎后防绝对
的主力，且替补球员水平差距较大，一
旦自由身离队，对球队的冲击不小。

韩鹏飞和明天都是在2023赛季
加盟天津津门虎的，当时与球队签约
两年，二人的合同都将于今年年底到
期。从加盟时的郁郁不得志，到如今
焕发新生，韩鹏飞和明天在于根伟治
下的成长有目共睹——前者进入了伊
万的国家队，后者也在联赛中有亮眼
的表现。但是在更高的发展平台、更
丰厚的薪资以及家庭因素面前，光凭

“知遇之恩”或许并不能挽留他们。“我
的态度是相互成就，也希望外界能够
客观地去看待这个问题。”于根伟的这
番话中既有慷慨也有无奈。

据悉，一支传统强队为国脚韩鹏
飞开出了顶薪的条件，外界猜测这支
球队是北京国安，且韩鹏飞又是北京
人，这桩转会或许只是时间问题。而
明天的下家目前还未浮出水面，一度
有消息称他的太太希望丈夫能回武汉
踢球，不过，武汉三镇目前有严重的财
务危机，恐怕也很难接纳他，明天自己
在采访中也哽咽地表示：“天津成就了
我，（未来的打算）年底再说吧！”

对于津门虎这家资金有限的俱
乐部来说，失去两个后防主力不说是
伤筋动骨，但影响也并不小，如何找到
替身，球队该怎么磨合，都在考验着于
根伟和他的球员们。本赛季津门虎取
得了近13个赛季的最佳成绩，但在资
金有限的情况下，想要继续突破，
又要再等多少年呢？


